

**PROYECTO DE DECLARACIÓN  
LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE  
RIOS**

DECLARA de Interés Legislativo el libro “LEONOR” de la autora entrerriana Profesora María Florencia Akiki.

**Autor: Enrique Tomás Cresto**

## Fundamentos

"LEONOR", última publicación de la profesora María Florencia Akiki propone una noble mirada de la vida militante de la joven Leonor Herrera durante los convulsionados años '70 en el PRT-ERP. Su vida en Tucumán dentro de una familia diezmada por el Terrorismo de Estado. La revolución socialista bregada junto a sus dos hermanos se convertiría en una impiadosa pérdida para quiénes parecían tenerlo todo. A través de algunas cartas enviadas por su madre y de diversos testimonios, tanto de familiares como de compañeros de lucha, se intenta reconstruir su historia personal. El amor y las pasiones políticas, literalmente conjugados e integrados junto a Juan Mangini. Ambos enamorados entre sí y de las ideas de una patria socialista, que como la democracia, el amor, no sabe bien si se pretende burgués.

Este relato muestra su historia en el marco de un contexto extremadamente politizado en el que lo personal y lo político, por decisión y convicción, se mantiene inseparable e incólume hasta sus últimos días. Poco tiempo después que fueran atacados en la quinta "La Pastoril" por un operativo conjunto de la policía y el ejército.

La inteligencia propiciada por el Batallón 601 fue muy precisa, y sabían que ese 29 de marzo de 1976 el Comité Central del PRT-ERP se encontraba reunido para diseñar los pasos a seguir frente al golpe ya consumado.

El contexto de la época, controversial y sombrío, nos invita a rescatar lo vertiginoso, valiente e idealista de quiénes lo resignaron todo, hasta su propia vida, por ese impulso de resistencia que esa juventud nos dejó como legado.

Preguntarnos por el peso de las pasiones, por los deseos de transformar el mundo, aquel tiempo que encierra múltiples miradas e interpretaciones, que conmociona e interpela a reflexionar en un momento casi de letargo inquietante.

Pensamientos, palabras y acciones que se combinaron en un sinfín de anhelos deseosos del bienestar colectivo, hasta el extremo, hasta la victoria, aunque haya llegado primero la muerte.

Por la importancia de mantener viva nuestra historia y con ella la memoria de nuestro pueblo, a través de la cultura, solicito a mis pares la aprobación de la presente.